



En el 2025, magistrada Blanca Alfaro asumirá como presidente en funciones del TSE

Dog Chow revela seis formas de hacer la hora de la comida más emocionante para las mascotas



Últimas noticias

Motovía será permanente anuncia EMETRA





En el 2025, magistrada Blanca Alfaro asumirá como presidente en funciones del TSE

El 26 de octubre de 2023, se efectuó el relevo de presidencia en el Tribunal Supremo Electoral (TSE), fue la magistrada Irma Palencia quien entregó la misma, a la magistrada Blanca Alfaro; quien ha fungido durante 2024 en el cargo.

Sin embargo, Alfaro debería entregar la presidencia al magistrado Gabriel Aguilera, quien no podrá asumir el cargo, debido a los procesos penales en su contra y por los cuales, fueron separados de la magistratura.



El relevo de presidencia en el TSE sería el 5 de enero, ante lo cual fue consultada la jefa de Organizaciones Políticas de la institución, Deyanira Herrera, quien alusión al artículo 126 de la Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP), la presidencia del TSE será desempeñada por los mismos magistrados titulares que la integran en forma rotativa en cinco períodos iguales.

"Ella tendría que asumir en funciones el cargo de la presidencia, pues es la única titular que integra el pleno de magistrados", afirmó Herrera; quien dijo que la función continúa igual, para Alfaro a nivel administrativo e institucional. Solamente se debe conocer en el Pleno.

Qué dice el Artículo 126. Presidencia del Tribunal Supremo Electoral.

"La Presidencia del Tribunal Supremo Electoral, será desempeñada por los mismos magistrados titulares que la integran, en forma rotativa en cinco períodos iguales, comenzando por el magistrado de mayor edad y siguiendo en orden descendente de edades. En la primera sesión que el Tribunal Supremo Electoral celebre después de haber sido instalado, procederá a designar al Presidente y a establecer el orden de los magistrados vocales conforme a su derecho de asunción a la presidencia."

A los cuatro magistrados titulares, Irma Palencia, Mynor Franco, Gabriel Aguilera y Rafael Rojas; el Congreso les retiró la inmunidad el 30 de noviembre de 2023; para que resolvieran su situación legal también fueron separados de sus cargos.

El 14 de marzo de este año, los magistrados se presentaron ante la justicia y fueron ligados a proceso por fraude. Además, existe otra denuncia contra los togados por supuesto abuso de autoridad e incumplimiento de deberes. Uno de los señalamientos de la Contraloría General de Cuentas es que compraron de 8,676 computadoras por valor de Q73.5M. De ese lote, 1,251 se usaron para actividades ajenas al proceso electoral, 304 fueron configuradas para el TREP, pero no se utilizaron ni enviaron a los centros de votación, 916 solo se usaron para reclutar a digitadores y 606 no fueron utilizadas (están empacadas).

La papa dulce de Guatemala "el camote"



El camote es un cultivo tropical y subtropical, ampliamente valorado por su versatilidad alimenticia y facilidad de cultivo, al cual también se le conoce como la papa dulce.

Su cultivo requiere de un clima cálido, con temperaturas que oscilen entre los 20°C y 30°C.



Los suelos deben ser bien drenados y ricos en materia orgánica. Su propagación se realiza mayormente mediante esquejes o brotes de raíces. El ciclo de crecimiento varía entre tres y seis meses, dependiendo de la variedad. El camote es resistente a la sequía, aunque se beneficia con los riegos regulares. Este cultivo destaca por su alta productividad, sus múltiples beneficios económicos y nutricionales.

Sus raíces almacenan carbohidratos, vitaminas y minerales esenciales, mientras que sus hojas son ricas en proteínas y se consumen como verdura. Además, el camote es resistente a enfermedades y plagas en comparación con otros tubérculos, lo que reduce sus costos de producción. Es una opción ideal para la seguridad alimentaria en regiones vulnerables.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

Boletos disponibles:

Diamante Q975*

Platinum Q750*

Preferencia Q300*

*Aplica cargos por servicio.



Kimberly-Clark celebra 60 años de liderazgo e impacto positivo en Guatemala

Kimberly-Clark, empresa multinacional líder en la fabricación de productos de higiene y cuidado personal, conmemora seis décadas de operaciones en Guatemala. Esta experiencia le permite consolidarse como líder en el mercado e impulsar la economía local, generar un impacto positivo social y ambiental que le permite expandir su propósito de brindar **“Un Mejor Cuidado para un Mundo Mejor”**.

Kimberly-Clark inició operaciones en Guatemala en 1964 y, desde entonces, ha consolidado su presencia en todo el país. Sus operaciones incluyen oficinas administrativas en Ciudad de Guatemala y un moderno centro de distribución que destaca por su compromiso con la sostenibilidad al operar con energía solar. Dicho centro está equipado con tecnología de punta que incluye 461 paneles solares, los cuales producen 250.6 megavatios-hora anuales, suficientes para cubrir el consumo eléctrico de 70 hogares guatemaltecos, reafirmando así el liderazgo de la empresa en la adopción de soluciones energéticas responsables.

“En Kimberly-Clark nos sentimos complacidos y orgullosos de celebrar en este 2024, 60 años de tener presencia en este país Centroamericano. A lo largo de estas seis décadas la compañía de la mano con ONG, entre ellas, Water For People y Plan International ha logrado consolidar iniciativas sociales que llevan bienestar e higiene a diferentes comunidades locales que impactan poblaciones en condiciones de vulnerabilidad”, comentó Juan Felipe Isaza, vicepresidente para mercados empresariales en Latinoamérica de Kimberly-Clark.

Esta sólida trayectoria en Guatemala ha permitido que la empresa se coloque como líder en el mercado y, hoy día, las marcas Scott®, Kotex®, Huggies®, Plenitud® y Kleenex®, encabezan los primeros tres lugares de preferencia por el consumidor guatemalteco.

Adicionalmente, Kimberly-Clark se distingue por su enfoque en programas regionales de impacto social que generan un cambio positivo en las comunidades. Entre sus iniciativas más destacadas están **“Baños Cambian Vidas”**, que mejora el acceso a saneamiento y educación en higiene y **“Un abrazo para cada bebé”**, enfocado en el bienestar infantil. Además, por medio de su marca Kotex® y la campaña #EllaPuede, la compañía impulsa la erradicación de estigmas asociados a la menstruación y promueve el empoderamiento femenino, reafirmando su compromiso con la equidad y el desarrollo social en la región.



La dignidad e higiene van de la mano:

En Guatemala, el programa **“Baños Cambian Vidas”**, liderado por la marca Scott®, ha marcado una diferencia muy importante en la mejora del saneamiento básico en Latinoamérica a lo largo de sus nueve años de trayectoria. Gracias a la colaboración con la ONG Water For People, este proyecto ha facilitado la construcción de sistemas comunitarios de agua y saneamiento sostenibles, beneficiando a más de 280.000 personas en todo el país.

Mientras, este año, el impacto del programa seguirá creciendo al beneficiar a aproximadamente 114.000 guatemaltecos en comunidades como: San Andrés, Sajcabajá, San Bartolomé Jocotenango, Santa Cruz del Quiché y San Antonio Ilotenango.

En los más recientes años, se han implementado 110 sistemas de captación de agua de lluvia con grandes tanques de almacenamiento, diseñados para abastecer a hogares en áreas rurales dispersas que no cuentan con acceso a la red principal de agua. También, el programa ha facilitado la construcción de 500 baños domésticos, lo cual ha permitido reducir significativamente la brecha de saneamiento para 2.830 personas, mejorando sus condiciones de vida y fortaleciendo el bienestar de estas comunidades.

Empoderamiento juvenil femenino:

La marca Kotex®, en alianza con la ONG Plan International, lidera el proyecto **“Eliminando las barreras en la educación a través de la educación en manejo de higiene menstrual”**, enfocado en derribar mitos relacionados con la menstruación y empoderar a las mujeres. Hasta la fecha, esta iniciativa ha beneficiado directamente a 49.000 personas, incluidos niñas, niños, adolescentes y jóvenes, a través de capacitaciones acerca del manejo de la higiene menstrual y la salud integral.

Como parte de sus logros, el 92% de las adolescentes y jóvenes impactadas han recibido kits con toallas sanitarias, contribuyendo a que gestionen su higiene menstrual con mayor confianza y autonomía.

Kotex® y Plan International trabajan en la segunda fase del proyecto, la cual incluye talleres formativos en idioma Q'eqch'í y español bajo la temática **“Menstruación digna”**. Estos talleres están dirigidos a estudiantes, docentes, madres, padres y líderes comunitarios de 10 escuelas y cuatro institutos básicos en el departamento de Alta Verapaz.



Dog Chow revela seis formas de hacer la hora de la comida más emocionante para las mascotas

Cuando se comenta acerca de las mascotas y su alimentación, es de vital importancia considerar una dieta balanceada y enriquecedora que pueda mejorar la salud de los caninos y transformar la hora de la comida en una experiencia llena de aprendizaje y diversión.

Dog Chow presenta tres nuevas variedades con la fórmula EXTRALife, diseñadas para mejorar el bienestar y la nutrición de los perros.

La alimentación adecuada es clave para el bienestar y la felicidad de las mascotas. Sin embargo, muchos dueños enfrentan el desafío de mantener a sus amigos de cuatro patas interesados en su comida diaria. Ofrecer variedad en la alimentación no solo asegura una nutrición óptima, sino que también convierte el momento de la comida en una experiencia estimulante que fomenta el desarrollo cognitivo y emocional de los perros.



Según Ana Lucía De León, especialista veterinaria de Purina Guatemala, existen recomendaciones prácticas que ayudan a los dueños a mantener la motivación de sus perros durante la alimentación. Entre estas, destacan:

- Variar la textura y el sabor del alimento: Añadir alimento húmedo al alimento seco modifica su textura y potencia el sabor, lo que puede renovar el interés de los perros en su comida.
- Incorporar juguetes interactivos: Los juguetes dispensadores de alimento son herramientas efectivas para estimular la mente de los perros. Al resolver cómo obtener el alimento, los perros disfrutan de un desafío que fomenta su desarrollo cognitivo.
- Explorar nuevos lugares para la alimentación: Cambiar el lugar donde se ofrece el alimento o esconder pequeñas porciones para que el perro las encuentre convierte la alimentación en un juego de exploración y recompensa.
- Utilizar platos anti-ansiedad: Estos platos diseñados para ralentizar la ingesta añaden un desafío entretenido y ayudan a prevenir problemas digestivos.
- Optar por platos de acero inoxidable: Los platos de acero inoxidable son una elección popular por su durabilidad y facilidad de limpieza. Además, son resistentes a las bacterias y no contienen materiales tóxicos, proporcionando una opción segura para la alimentación diaria de tu perro.
- Dividir la ración diaria en varias sesiones: Repartir su ración diaria en 2 a 3 porciones a lo largo del día reduce la monotonía y genera momentos adicionales de entusiasmo.

Nuevas variedades para una experiencia única

Dog Chow, con más de 95 años de experiencia en nutrición canina, introdujo al mercado guatemalteco tres nuevas variedades diseñadas para maximizar el bienestar de los perros y agregar más sabor a su alimentación: Multi Proteína, Alta Proteína y Selección de Proteínas. Estas opciones, enriquecidas con la fórmula EXTRALife, incluyen proteínas de origen animal como pollo, cordero, salmón y cerdo.

“En Dog Chow nos esforzamos por ofrecer productos que mejoren la vida de las mascotas. Estas nuevas variedades no solo aportan una nutrición balanceada, sino que también introducen sabores y texturas que rompen la monotonía de la alimentación diaria”, comentó Sergio Estrada, gerente de ventas de Purina Guatemala.

Estas nuevas variedades ya están disponibles en supermercados y tiendas especializadas en todo el país, ofreciendo a los dueños una solución para hacer de la hora de la comida un momento especial para sus perros.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Motovía será permanente anuncia EMETRA



En las instalaciones del Plan Administrativo de Vulnerabilidades y Emergencias (AVE), Héctor Flores, gerente general de EMETRA, presentó las conclusiones del estudio técnico que según indicó *“respalda la implementación permanente de la motovía en la Calzada La Paz, destacándola como una solución efectiva para la movilidad y seguridad vial en la Ciudad de Guatemala”*.

Transformación de la movilidad urbana: la implementación de la motovía respondió a una problemática crítica: en 2023, la Calzada La Paz registró 2,927 accidentes, convirtiéndose en una de las vías más peligrosas de la capital. El desorden vial generado por maniobras imprudentes y la invasión de banquetas creaba un entorno de alto riesgo tanto para conductores como para peatones. La motovía fue diseñada como un carril exclusivo para motocicletas en el tramo central de la vía.

Este proyecto piloto ahora demuestra resultados contundentes:

- Reducción del 11.96% en accidentes viales, eliminando colisiones en la mayoría de los días evaluados y registrando cero atropellos en el tramo intervenido
- Orden y cumplimiento normativo: el 90% de los motociclistas utilizan adecuadamente el carril exclusivo, reduciendo maniobras imprudentes como zigzagueos y entrecruces peligrosos
- Mejoras en la movilidad: los tiempos de desplazamiento en horas pico se redujeron, y el diseño técnico del carril central facilita giros más seguros y un flujo vehicular continuo
- Impacto en zonas aledañas: en comparación con otras vías, como el bulevar Lourdes y el bulevar Austriaco, la calzada La Paz sobresale por su mejor organización, mayor seguridad y eficiencia



Un modelo replicable:

Durante la presentación, no solo se confirmó la permanencia de la

motovía en la calzada La Paz, sino que también anunció que este modelo será replicado en otros corredores críticos, como el bulevar Lourdes: *“estamos evidenciando que una movilidad ordenada y segura es posible con diseños técnicos estratégicos, educación vial y monitoreo constante”*, señaló Flores.

Además de optimizar el flujo vehicular, la motovía ha devuelto las banquetas a los peatones. La aceptación ciudadana ha sido ampliamente positiva, con vecinos destacando la percepción de mayor seguridad y orden en la vía.

Con esta decisión, EMETRA reafirma su compromiso con una movilidad segura y la convivencia entre conductores, motociclistas y peatones: *“La motovía es más que un carril exclusivo, es una solución integral que protege vidas y marca el futuro de la movilidad urbana en Guatemala”*, concluyó.

International Computer Room Experts Association

¡Felicidades a Telecomunicaciones de Guatemala por el Sello Rojo ICREA! Data Center Nivel IV con 99.99% de disponibilidad.

WWW.ICREA-INTERNATIONAL.ORG Síguenos en: @icrea-international

Claro Centroamérica logra el Sello Rojo Nivel IV de ICREA para su Data Center en Guatemala

Claro Guatemala, filial de América Móvil, líder en soluciones de telecomunicaciones y servicios B2B, recibió la certificación internacional Sello Rojo Nivel IV por el cumplimiento normativo en diseño, operación y sostenibilidad de centros de datos, otorgada por la International Computer Room Experts Association (ICREA).

Esta distinción certifica que el centro de datos de Claro Guatemala cumple con los estándares más altos a nivel global en seguridad, climatización, sistemas eléctricos y gestión de operaciones. La certificación garantiza que el Data Center tiene una disponibilidad del 99.99%, un atributo esencial para industrias reguladas como las de servicios financieros, salud y servicios públicos, donde la fiabilidad en el manejo de datos críticos es prioritaria.



Infraestructura de vanguardia:

el centro de datos de Claro Guatemala sobresale por su diseño de última generación, con capacidades que incluyen sistemas eléctricos avanzados,

climatización de alta precisión, control de acceso, protección contra incendios y monitoreo automatizado. Asimismo, cuenta con una capacidad para operar hasta 90 racks certificados, cada uno diseñado para soportar hasta 7 kilovatios; estas características garantizan un entorno seguro y robusto para operaciones críticas de clientes en toda la región.

Respaldo regional y experiencia global: el Data Center de Claro Guatemala forma parte de la red de 23 centros de datos que opera América Móvil en 13 países de América Latina, lo que le permite consolidarse como el aliado estratégico en soluciones de TI y la continuidad de operación para las empresas de este país. La certificación otorgada por ICREA refuerza la posición de la compañía como pionera en infraestructura tecnológica en la región.

Un hito para Centroamérica: el Sello Rojo Nivel IV de ICREA convierte al centro de datos de Claro Guatemala en el primero de este país y de Centroamérica en alcanzar este nivel de certificación. Claro Guatemala refrenda su compromiso con la innovación, la calidad y el cumplimiento de estándares internacionales en infraestructura tecnológica. Más información disponible en: <https://icrea-international.org/sello-rojo-icrea/> y en www.americamovil.com



Centrarse y MINTRAB firman convenio para promover la RSE y promover inclusión laboral

Firman un convenio interinstitucional entre el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (Mintrab) y el Centro para la Acción de la Responsabilidad Social Empresarial en Guatemala (CentraRSE), con el objetivo de fortalecer alianzas estratégicas orientadas al desarrollo de procesos de formación, capacitación y acciones que beneficien a la población guatemalteca.

Este convenio permitirá promover iniciativas enfocadas en:

- Responsabilidad Social Empresarial: Fomentar prácticas responsables en el ámbito laboral.
- Inclusión laboral: Generar oportunidades laborales para diversos sectores de la sociedad.
- Salud y seguridad ocupacional: Impulsar ambientes laborales seguros y saludables.
- Acceso a empleo digno: Crear condiciones que favorezcan la generación de más y mejores empleos.



Con el objetivo de promover alianzas estratégicas que fortalezcan la inclusión laboral, la responsabilidad social empresarial y la sostenibilidad, CentraRSE y el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB) firmaron el 9 de diciembre de 2024 un convenio interinstitucional. Este acuerdo reafirma el compromiso de ambas instituciones por generar oportunidades laborales y contribuir al bienestar de la población guatemalteca.



El convenio establece una colaboración conjunta en áreas clave como la formación y capacitación laboral, la promoción de buenas prácticas empresariales, la sensibilización en temas de inclusión laboral y salud ocupacional. Estas iniciativas buscan impactar positivamente en la generación de empleo y en el desarrollo de prácticas empresariales responsables.

Durante la firma del convenio, la Ministra de MINTRAB, Miriam Roquel, destacó la importancia de las alianzas público-privadas para abordar los desafíos del mercado laboral. Por su parte, el Director Ejecutivo de CentraRSE, Juan Pablo Morataya, subrayó que este convenio es un paso significativo hacia la consolidación de un modelo de desarrollo sostenible que involucre a todos los sectores de la sociedad.

El evento de firma contó con la participación de representantes de ambas instituciones, quienes ratificaron su compromiso de trabajar en conjunto para alcanzar los objetivos propuestos. Este convenio

será implementado a través de un plan de acción coordinado por las áreas técnicas designadas por ambas partes.

Con este tipo de iniciativas, CentraRSE reafirma su misión de promover el comportamiento ético empresarial y la sostenibilidad como pilares fundamentales para el desarrollo.

Con esta alianza, el Mintrab y CentraRSE reafirman su compromiso con el desarrollo social y económico del país, trabajando conjuntamente para implementar acciones que impacten de manera positiva en la calidad de vida de las y los trabajadores guatemaltecos.